

# Integrationsmaßnahmen im Blick:

# Gelungene Beispiele aus der Praxis



Regelmäßige **Treffen der Willkommenspaten** von Januar 2015-Frühjahr 2016 im kath. Pfarrzentrum in Zell – seither in der Moschee in Bullay

## ✓ Kurzbeschreibung:

Die regelmäßigen Treffen haben wir beim allerersten Treffen am 28.01.2015, an dem ca. 80 Interessierte teilnahmen, vereinbart. (ca. alle 6-8 Wochen) –

Es nehmen immer etwa 20 -25 ehrenamtliche Paten teil, die sich in Sprachkursen und in der allgemeinen Begleitung der Flüchtlinge engagieren.

Der kath. Pfarrer Paul Diederichs leitet durch den Abend.

Der VG-Bürgermeister Karl-Heinz Simon gibt Infos über den jeweiligen Stand der Flüchtlingszahlen und weitere Entwicklungen. Seine Mitarbeiterin in der Sozialabteilung, Frau Ströher-Pargen, beantwortet viele einzelne Fragen.

Es kommen die unterschiedlichsten Themen auf zu Spracherwerb, Wohnung, Arbeit, sonstiger Begleitung. Es werden viele Probleme angesprochen, für einige finden wir Lösungen, andere werden in der Runde im Kreishaus nochmals thematisiert.

Die Treffen sind für jedermann offen und es wird jedes Mal im VG-Blatt dazu eingeladen. Bei diesen Treffen ist zum Beispiel auch das Willkommenscafé im Ideentreff in Zell entstanden, jeden Freitag von 17.00-19.00 h – daran nehmen viele Flüchtlinge teil.

#### ✓ Erfolgsfaktoren

Direkter Austausch mit VG-Bürgermeister und Mitarbeiterin Besprechen von gleichen Problemen und gemeinsame Lösungssuche Gegenseitiges Stärken

Vernetztes Arbeiten mit VG, Kirchengemeinden, Moscheegemeinde Gemeinsames Entwickeln neuer Ideen

Information durch weitere Zuständige aus den Behörden und anderen Einrichtungen, die gegebenenfalls eingeladen werden

### ✓ KooperationspartnerInnen:

VG Zell, Pfarreiengemeinschaft Zeller Hamm, Pfarreiengemeinschaft Blankenrath, ev. Kirchengemeinde Zell-Bad Bertrich-Blankenrath-Würrich, türk.-islamische Gemeinde Bullay

#### ✓ AnsprechpartnerInnen:

Karl-Heinz Simon, VG-Bürgermeister Paul Diederichs, r.k. Pfarrer, Zell; Axel Feldmann, r.k. Pfarrer Blankenrath-Thomas Werner, ev. Pfarrer Zell-Blankenrath; Süleyman Aydin, Vorsitzender der türk-islam. Moscheegemeinde